

Un nuevo marco fiscal, crucial

Una de las principales debilidades de México es su baja recaudación tributaria, por lo que una reforma amplia y profunda que cambie su trayectoria en el largo plazo es necesaria.

Para Alberto Jones, director de Moody's México, una reforma fiscal completa "será congruente con atacar una de las principales debilidades crediticias que tiene el gobierno mexicano".

La reforma fiscal será la base para que se analice un cambio en la calificación de México, señaló.

"Estaremos atentos al contenido de la reforma y la forma en que se aplique,

y ver si eso cambiará la trayectoria de la recaudación como porcentaje de la economía, que los cambios den lugar a una tasa creciente en la recaudación; si eso marca un verdadero cambio de paradigma recaudatorio, Moody's tendría que evaluarlo."

Jones Tamayo indicó que el análisis del cambio de la situación crediticia de los soberanos requiere de tiempo, ya que el riesgo no cambia de un día para otro.

"El cambio que se dé será gradual, y eso será dependiente de que la reforma que se proponga sea profunda y cambie el paradigma recaudatorio."

La clave para la calificación, dijo, es la vulnerabilidad que se tiene respecto de los ingresos fiscales que dependen de Petróleos Mexicanos; "el meollo no es que haya reforma energética, sino una reforma fiscal profunda".

Riesgos

Víctor Manuel Herrera, director de S&P, consideró que el riesgo para la economía mexicana es una desaceleración o una contracción de la economía de EU.

"Eso definitivamente tendría un impacto en México, pero un riesgo para la calificación, yo diría que tendría que ser el abandono de la disciplina en las

variables macroeconómicas que se ha mantenido hasta ahora y no lo vemos en el corto plazo, porque el nuevo gobierno entró, por ejemplo, con el compromiso de mantener el déficit cero."

Félix Boni, director de riesgos de la agencia calificadora HR Ratings, indicó que el nuevo gobierno ha sido prudente en el manejo de las finanzas públicas; una prueba de ello es buscar el déficit cero.

Para modificar la calificación de México, HR Ratings estima importante las reformas energética y fiscal; ambas servirán para darle mayor viabilidad recaudatoria al país. *(Jeanette Leyva Reus)* 